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Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta 
minutos, reuniu-se ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência do Prof. Danilo Giroldo, com a presença dos 
seguintes membros: De forma presencial  - Adriana Elisa Ladeira Pereira, 
Anderson Orestes Cavalcante Lobato, Andreia Sorressão Luca, Antonio Luis 
Schifino Valente, Carlos Eduardo Marcos Guilherme, Cezar Augusto Burkert 
Bastos, Daiane Teixeira Gautério, Daniel Loebmann, Derocina Alves Campos Sosa, 
Eduardo Resende Secchi, Edison Luis Devos Barlem, Elaine Nogueira da Silva, 
Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Ivone Regina Porto Martins, Lucia de Fátima 
Socoowski de Anello, Marcos Antonio Satte de Amarante, Maria Renata Alonso 
Mota, Osmar Olinto Möller Junior, Patrízia Raggi Abdallah, Renato Duro Dias e 
Sílvia Silva da Costa Botelho. Por meio de webconferência  - Eduardo Saldanha 
Vogelmann, Fabiane Simioni e Neusa Fernandes de Moura. O Secretário, a pedido 
do Senhor Presidente, registrou a presença dos substitutos e o motivo da 
substituição: Fabrício Butierres Santana, vice-diretor da EQA (titular afastado a 
serviço na Universidade); Joice Araújo Esperança e Simone Barreto Anadon, 
suplente de Joice Araújo Esperança titular da representação dos docentes 
(afastada a serviço da Universidade); Artur Henrique Franco Barcelos, suplente de 
Isabel Soares Chaves, representante da 6ª Câmara (titular em férias); Angélica 
Conceição Dias Miranda, suplente de Felipe Franz Wienke, representante da 4ª 
Câmara; (titular afastado a serviço da Universidade); Carla Amorim Neves 
Gonçalves, representando a PROEXC; Cláudio Paz de Lima, representando a 
PROPLAD (titulares em férias). Justificaram ausência: Diogo Paludo de Oliveira, 
representante dos servidores TAE e Valter Henrique de Castro Fritsch, 
representante dos servidores docentes (ambos afastados por motivo de força 
maior); Obirajara Rodrigues e Lulie Rosane Odeh Susin, Diretor e Vice-Diretor da 
FAMED); Nicolle Barnes da Silveira e Márcia da Graça Marques Medeiros, 
respectivamente titular e suplente da representação dos servidores TAE; Fabiana 
Schneck e Daza de Moraes Vaz Batista Filgueira, respectivamente titular e suplente 
da 2ª Câmara (afastados a serviço na Universidade). Ausentes sem justificativa: 
Luiz Fernando Mackedanz, representante da 1ª Câmara; Maitê de Siqueira Brahm, 
representante dos servidores TAE; João Vitor Inácio Larré, Julian Figueiredo Brum 
Debacco, Kevin Francisco Durigon Meneghini, Paulo Corrêa Tavares, Yago Freitas 
Blanco e Gabriela Simões Pereira, representantes dos estudantes. Participaram 
como convidados, com a concordância do plenário: Miriam |Martinatto da Costa 
(DIDES/PROGEP); Daiane Silva de Freitas (PROFMAT), relatora de processo; 
Tiarajú Alves de Freitas (Ciências Econômicas), Lucas Santos Cerqueira 
(Administração), Mauren Porciúncula Moreira da Silva (Matemática/Licenciatura) 
coordenadores de cursos; Rafael Lipinski Paes (docente da EE) e Sibele da Rocha 
Martins (DIADG). Ao iniciar a reunião, o Senhor Presidente informou que a Magnífica 
Reitora encontra-se em período de férias. Na sequência, colocou em discussão a 
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ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 093 – Tendo em vista que a ata 
fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não 
havendo manifestações a respeito, a ata n° 093 foi colocada em votação e aprovada 
por unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 031/2018 – Luto oficia l pelo falecimento do 
servidor técnico-administrativo em educação aposent ado Ronaldo Brito 
Quintana  – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio 
Grande por motivo de falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
aposentado Ronaldo Brito Quintana, ocorrido em 27/07/2018, o qual atuou como 
Assistente em Administração por quarenta anos. Após a leitura, o Senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
3º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – H omologação do Ato 
Executivo 033/2018 – Luto oficial pelo falecimento do servidor técnico-
administrativo em educação aposentado Valter Souto Oliveira  – O referido AE 
declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de 
falecimento do servidor técnico-administrativo em educação aposentado Valter 
Souto Oliveira, ocorrido em 26/07/2018, o qual atuou como Técnico de Laboratório 
por vinte e sete anos. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada 
em votação, sendo aprovada por unanimidade; 4º) Indicação da Cons. Cleuza 
Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 03 4/2018 – Luto oficial 
pelo falecimento do servidor técnico-administrativo  em educação aposentado 
José Antônio Tavares  – O referido AE declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do servidor técnico-administrativo 
em educação aposentado José Antônio Tavares, ocorrido em 06/08/2018, o qual 
atuou como Motorista por quatorze anos e sete meses. Após a leitura, o Senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
5º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação  do Ato Executivo 
036/2018 – Luto oficial pelo falecimento da servido ra técnico-administrativa 
em educação Rosimere Bandeira Freitas  – O referido AE declarou luto oficial na 
Universidade Federal do Rio Grande por motivo de falecimento da servidora 
técnico-administrativa em educação Rosimere Bandeira Freitas, ocorrido em 
26/08/2018, a qual atuou como Auxiliar de Enfermagem por vinte e três anos e oito 
meses. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 6º) Indicação do Cons. Cezar Augusto Burkert 
Bastos – Solicitação de excepcionalidade para reali zação de concurso público 
de professor efetivo na EE, para atuar no Campus Ri o Grande, na área de 
Engenharia de Produção, com exigência mínima da tit ulação em nível de 
mestrado  – A Indicação propõe a redução da exigência de titulação para 
realização de concurso na EE para o nível de Mestrado, em razão da dificuldade 
verificada para serem encontrados doutores na área de Engenharia de Produção 
para atuar no Campus Rio Grande. A leitura da Indicação foi realizada pelo Cons. 
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Cezar Augusto Burkert Bastos, Diretor da EE. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 7º) Parecer 
016/2018 da 2ª Câmara - Processo nº 23116.002888/20 18-51 - Homologação 
dos atos e resultado do Concurso Público da FAMED –  Edital nº 13/2018 – 1 
(uma) vaga para o Campus de Rio Grande, para profes sor Auxiliar-A, Classe 
A, Nível 1, 40/h; na área de conhecimento: Saúde Co letiva; para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Relação Médica, Teoria Ge ral da Saúde, Saúde 
Coletiva, Medicina da Família e Comunidade, Estágio  em Medicina da Família 
e Comunidade, Residência em Medicina da Família e C omunidade – O 
processo teve como relatora a Cons. Daza de Moraes Vaz Batista Filgueira, a qual, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do Concurso Público, o qual não teve aprovado. O parecer foi lido 
pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 
Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 
012/2018 da 3ª Câmara - Processo nº 23116.001396/20 18-48 - Homologação 
dos atos e resultado do Concurso Público realizado pela PROGEP – Edital nº 
6/2018 – 1 (uma) vaga para a Carreira de Servidor T écnico Administrativo em 
Educação, no cargo de Arquiteto e Urbanista (código  de vaga: 317.985) para 
atuar junto à PROINFRA,   em Rio Grande  – O processo teve como relator o 
Cons. Alessandro Morello, o qual, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o 
qual teve como aprovados, em ordem de classificação: (1º lugar) Cezar Marzullo 
Aguiar Centeno Rodrigues, (2º lugar) Rafael Einhardt Fiss, (3º lugar) Luciana 
Colemeberg Garcia, (4º lugar) Raquel Pistoletti Hiler, (5º lugar) Daniele Nunes Faria 
(data de nascimento: 06/07/82), (6º lugar) Juliana Rodrigues Bonneau (data de 
nascimento: 11/11/86), (7º lugar) César Rodeghiero Rosa, (8º lugar) Jaime 
Cassiano Tams Gasperin, (9º lugar) Auriele Fogaça Cuti, (10º lugar) Jones Vieira 
Pinto, indicando para contratação Cezar Marzullo Aguiar Centeno Rodrigues. O 
parecer foi lido pela Cons. Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, representante da 
3ª Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente informou aos presentes que este 
concurso para vaga de TAE era o primeiro a ser homologado pelo COEPEA, após a 
alteração da norma para este tipo de seleção. Na sequência, colocou o assunto em 
discussão. A Cons. Derocina perguntou sobre a presença da data de aniversário 
logo após os nomes de dois candidatos, sendo esclarecido pelo Senhor Presidente 
que se tratava de um critério de desempate. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 9º) Parecer 013/2018 da 3ª Câmara - Processo nº 
23116.009877/2017-11 - Homologação dos atos e resul tado do Concurso 
Público realizado pela PROGEP – Edital nº 6/2018 – 1 (uma) vaga para a 
Carreira de Servidor Técnico Administrativo em Educ ação, no cargo de 
Técnico em Agrimensura (código de vaga: 253.155) pa ra atuar junto à 
PROINFRA, em Rio Grande  – O processo teve como relator o Cons. Alessandro 
Morello, o qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como 
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aprovados, em ordem de classificação: (1º lugar) Arthur Bernardelli Garcia, (2º 
lugar) Denis Leal Teixeira, indicando para contratação Arthur Bernardelli Garcia. O 
parecer foi lido pela Cons. Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, representante da 
3ª Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão.  
Não havendo manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer 023/2018 da 5ª Câmara - 
Processo nº 23116.001855/2018-93 - Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público realizado pela PROGEP – Edital nº 6/2018 – 1 (uma) vaga 
para a Carreira de Servidor Técnico Administrativo em Educação, no cargo de 
Jornalista (código de vaga: 275.326) para atuar jun to à SECOM, em Rio 
Grande – O processo teve como relatora a Cons. Ivone Martins, a qual, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos 
e resultado do Concurso Público, o qual teve como aprovados, em ordem de 
classificação: (1º lugar) Lara Nasi, (2º lugar) Fabrício Soveral, (3º lugar) Aline 
Almeida Duvoisin, (4º lugar) Liana de Vargas Nunes Coll, (5º lugar) Daniela 
Andrade Torres de Bem Hissayasu, indicando para contratação Lara Nasi. O 
parecer foi lido pela autora. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto 
em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 010/2018 da 
3ª Câmara - Processo nº 23116.004981/2018-08 – Cria ção de curso de 
Graduação em Engenharia de Produção para o campus d e Santo Antônio da 
Patrulha  - O processo teve como relator o Cons. Luciano Biehl, o qual, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta 
de criação do curso de Graduação em Engenharia de Produção para o Campus de 
Santo Antônio da Patrulha. O parecer foi lido pela Cons. Fabiane Binsfeld Ferreira 
dos Santos, representante da 3ª Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. O Cons. Cezar Bastos agradeceu à administração 
da Universidade que desde a iniciativa da EE vem apoiando o projeto. Disse que 
essa iniciativa remonta a 2013 e que finalmente a vê concretizada. Agradeceu aos 
professores da Comissão que elaborou a proposta, especialmente aos professores 
Rafael Lipinski, Antônio Brasil e Kátia. A Cons. Silvia parabenizou a equipe por ser 
uma área importante para a Engenharia, lamentando a participação mínima do C3 
neste curso, porém colocando a Unidade Acadêmica à disposição do projeto. Disse 
entender que os engenheiros de automação do C3 poderiam contribuir em muito 
com o referido projeto, destacando a importância da área de automação, em razão 
de ser atualmente a diretora do C3. Lembrou que em outras reuniões já foram 
destacadas essas situações de separações de áreas dentro da Universidade. O 
Cons. Antonio Valente disse representar a comunidade acadêmica da FURG em 
SAP e agradeceu a EE e aos integrantes da Comissão, assim como a todas as 
Unidades envolvidas no projeto. Afirmou que o oferecimento de mais dois cursos 
nos campus de SAP irá consolidar essa Unidade. Lembrou, também, que, em 2019, 
o campus de SAP fará 10 anos junto aos 50 anos da FURG. A Cons. Eliane 
parabenizou os colegas e ao campus de SAP e destacou a ausência de disciplinas 
de língua estrangeira no projeto, destacando a importância dessa área na formação 
dos estudantes. O Senhor Presidente disse que acompanhou parte desse trabalho 
e disse ter ocorrido um esforço muito grande por parte de todos os envolvidos. 
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Parabenizou a equipe e, também, a PROGRAD pelo envolvimento nos dois novos 
cursos para o campus de SAP, esse e o próximo que será apreciado pelo COEPEA 
na sequência. Acha que o curso irá contribuir muito com a consolidação do campus 
de SAP e parabenizou todos os envolvidos com o projeto. A Cons. Adriana 
parabenizou a equipe responsável pelo trabalho, e também, à PROGRAD pela 
distribuição das vagas docentes e a FURG, como Instituição, por mais um curso 
aprovado. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade com palmas; 12º) Parecer 
014/2018 da 4ª Câmara - Processo nº 23116.006040/20 18-09 – Criação de curso 
de Bacharelado em Administração para o campus de Sa nto Antônio da 
Patrulha  - O processo teve como relator o Cons. Guilherme Lerch Lunardi, o qual, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da 
proposta de criação do curso de Bacharelado em Administração para o Campus de 
Santo Antônio da Patrulha. O parecer foi lido pelo Cons. Renato Duro, Pró-Reitor 
de Graduação. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. O Cons. Antônio Valente disse que, da mesma forma que agradeceu, no 
caso do curso de Engenharia de Produção, agradecia à EE, na pessoa do Diretor 
Cezar Bastos e, também, ao ICEAC, na pessoa da diretora Patrizia. Citou que, na 
região, os empresários tinham a necessidade e a vontade de qualificar seus 
colaboradores. Agradeceu, em especial, à PRAE pela colaboração. A Cons. Carla 
Amorim saudou a criação dos novos dois cursos em SAP e destacou a existência 
da disciplina Práticas Extensionistas em Gestão, colocando a PROEXC à 
disposição para colaborar com o desenvolvimento dessa disciplina. A Cons. Patrizia 
agradeceu pela lembrança do diretor Antonio Valente e parabenizou a EE, em 
especial, ao professor Rafael. Lembrou que o projeto iniciou já há algum tempo e 
que, no ICEAC, iniciou sua discussão com o professor Longaray e o professor 
Lucas acabou assumindo recentemente a proposta. Agradeceu à PROGRAD e 
todas as Unidades participantes. Disse estarem muito satisfeitos no ICEAC pela 
aprovação da proposta. Lembrou, também, a questão da separação das áreas por 
ser um tema bastante difícil, propondo que todos se unam a fim de resolver isso, já 
que esse problema é recorrente. Lembrou que as Unidades cresceram muito, e 
ainda permanece essa questão das áreas. O Cons. Anderson disse que a FADIR 
estará presente colaborando nos dois cursos em SAP. Agradeceu pelo convite e 
que espera atender às expectativas. A Cons. Derocina parabenizou as Unidades 
proponentes e disse que o ICHI atendeu na medida do possível. Disse que as 
demandas são levadas às áreas para discussão, pois implica acréscimo de horários 
aos docentes. O Cons. Renato disse estar muito feliz em contribuir com os dois 
processos. Destacou a parceria fraterna compartilhada na execução dos dois 
projetos, destacando que formou processos muito colaborativos e que isso irá 
consolidar o campus de SAP. Agradeceu a todas as Unidades envolvidas. O 
Senhor Presidente destacou a interdisciplinaridade ocorrida na discussão dos 
projetos. Lembrou que o CONSUN aprovou a criação de uma comissão que vai 
trabalhar na elaboração de diagnóstico e proposição de metodologia para 
aprimoramento do Estatuto e Regimento Geral da FURG numa perspectiva de 
interlocução entre as Unidades e que vai trabalhar essa característica de estrutura 
multicampi da Universidade. Parabenizou todos os envolvidos no projeto e 
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destacou o surgimento de novas lideranças na Universidade e toda a discussão 
ocorrida no interior das Unidades Acadêmicas, assim como o esforço da Reitoria no 
sentido da consolidação dos campi. A Cons. Patrizia parabenizou o professor 
Antonio Valente pela determinação em aprovar esses projetos. O Senhor 
Presidente destacou o conhecimento do professor Antonio Valente com relação à 
região em que se encontra o campus de SAP. O Cons. Antonio Valente disse dividir 
os cumprimentos com todos os professores de SAP que colaboraram com os 
projetos, assim como com todas as Unidades Acadêmicas envolvidas. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade com palmas; 13º) Parecer 014/2018 da 1ª Câmara 
- Processo nº 23116.007848/2018-03 – Alteração Curr icular do Curso de 
Matemática Licenciatura  - O processo teve como relatora a Cons. Daiane Silva de 
Freitas, a qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de Alteração Curricular do Curso de Matemática 
Licenciatura. O parecer foi lido pela autora. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. A Cons. Adriana parabenizou a professora 
Mauren e o NDE pela adequação curricular do curso e a PROGRAD pelo auxilio 
prestado. A coordenadora Mauren registrou essa importante alteração salientando 
que o curso de matemática completa, este ano, 52 anos. Destacou a aproximação 
dos estudantes às escolas e aos laboratórios de ensino. Disse que se trata de uma 
área que atinge a todos de alguma forma. Agradeceu a todas as Unidades 
envolvidas e à PROGRAD pela abertura de espaços de discussão como os 
CONGRADs realizados. O Senhor Presidente parabenizou todos os envolvidos com 
essa alteração e pela qualificação do curso que se consolidará. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 14º) Parecer 013/2018 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.005654/2018-65 – Alteração Curricular do Curs o de Física Bacharelado  - 
O processo teve como relator o Cons. Rodolfo Carapelli, o qual, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de 
Alteração Curricular do Curso de Física Bacharelado. O parecer foi lido pelo Cons. 
Renato Duro. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. 
A Cons. Adriana agradeceu à professora Aline Dytz e ao NDE pelo trabalho 
realizado e à PROGRAD pelos espaços de discussão disponibilizados. O Senhor 
Presidente agradeceu a todas as instâncias envolvidas com a adequação curricular 
que irá qualificar ainda mais o curso. Não havendo mais manifestações a esse 
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 15º) Parecer 015/2018 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.007870/2018-45 – Alteração Curricular do Curs o de Ciências 
Econômicas  - O processo teve como relator o Cons. Gibran da Silva Teixeira, o 
qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação 
da proposta de Alteração Curricular do Curso de Ciências Econômicas. O parecer 
foi lido pelo coordenador Tiarajú. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. O Prof. Tiarajú agradeceu a todas as Unidades Acadêmicas 
envolvidas. Disse que toda a alteração é fruto da discussão entre professores, 
estudantes e entre as Unidades Acadêmicas, no sentido de melhorar a qualidade 
de ensino a oferecer. A Cons. Patrizia agradeceu a todos os envolvidos, em 
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especial, ao coordenador Tiarajú. A Convidada Sibele, diretora da DIADG, 
parabenizou ao Prof. Tiarajú e a Profª. Mauren, além da equipe da DIADG pela 
colaboração recebida e, também, às parcerias realizadas com as Unidades 
Acadêmicas. A Cons. Silvia parabenizou os professores Tiarajú e Mauren, além do 
pessoal da DIADG pela colaboração recebida em relação à adequação das 
disciplinas de computação que acabarão sendo estendidas aos demais cursos. O 
Prof. Tiarajú agradeceu, também, à equipe da DIADG pelo envolvimento. O Senhor 
Presidente agradeceu a todos os envolvidos nas propostas e, também, aos 
relatores pela elaboração de seus relatórios. A Profª. Mauren agradeceu em 
especial o trabalho da Secretaria Executiva dos Conselhos, o qual, por vezes, 
parece invisível, pelo grande apoio recebido. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 9º) Assuntos gerais -  O Senhor Presidente citou inicialmente o 
processo de recredenciamento em EaD que a FURG está sofrendo e informou que 
o prazo foi adiado. Disse que a ideia é que se coloque mais algum prazo para a 
organização interna dos documentos da Universidade e das Unidades Acadêmicas, 
mas ainda não está definido o tempo de prorrogação. Solicitou que os diretores 
repassem as informações necessárias. Informou que a comissão para criar uma 
metodologia de discussão sobre nova adequação do Estatuto e Regimento Geral 
da FURG já está em andamento. Disse não ser uma reforma profunda, mas que a 
comunidade tem manifestado a necessidade de adequações em alguns pontos 
específicos. Citou que devem ser delimitados alguns temas específicos, como: 
Universidade Multicampi, Integração Acadêmica e Estrutura Deliberativa. Disse que 
vai ser criada uma metodologia para aprimoramento dessas três dimensões e que 
posteriormente vai ao CONSUN para a aprovação da proposta. Listou os membros 
da comissão que já foram indicados e aprovados pelo CONSUN. Salientou a 
presença da professora Fabiane Binsfeld pela importância de haver uma 
coordenadora de curso na Comissão. Disse que se pretende estudar a realidade 
que cada Unidade Acadêmica aprovou anteriormente, mas respeitando as 
diferenças existentes. Deve-se, também, analisar as estruturas atuais dos 
Conselhos Superiores. Durante o período de análise, devem ser realizados alguns 
seminários e reuniões. Informou que a Administração pretende encerrar essa fase 
ainda durante este mandato. A Cons. Eliane informou que chegou ao ILA uma 
demanda a respeito da realização de concursos contemplando a reserva de vagas. 
Disse que já está conversando com a PROGEP sobre o tema. O Senhor Presidente 
disse que é um tema complexo e que já há discussão a respeito em razão da 
especificidade da matéria e que isso vai ser levado aos diretores para discussão. A 
Cons. Lúcia informou que já existe uma comissão instituída para iniciar esse debate 
em razão de uma pressão interna e externa que a Universidade tem recebido. O 
Senhor Presidente destacou o quadro de extrema assimetria racial existente e que 
isso deve ser discutido brevemente na Universidade. A Profª. Ivone relatou um caso 
que presenciou em sala de aula com um estudante, o qual sofreu um AVC e que, 
na oportunidade, não sabiam como proceder. Disse que, ao contatar a portaria do 
prédio, foi informada que, nestes casos, deve-se acionar a vigilância. Isso foi feito, 
porém uma ambulância levou 40 minutos para chegar ao local. Lembrou que a 
Universidade, em algum momento, contava com uma ambulância à disposição, 
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porém isso não mais ocorre e que gostaria de melhor orientação a respeito de 
como enfrentar esse tipo de situação. A Cons. Lúcia afirmou que é esse o 
procedimento correto, que duas profissionais qualificadas foram acionadas, porém, 
naquele dia, e naquele horário, infelizmente o sistema telefônico do SAMU não 
estava operando. Disse que o paciente, ao ser removido, foi atendido 
imediatamente ao chegar ao hospital, cumprindo o protocolo para este tipo de 
situação. Destacou que a auditoria da FURG já vinha apontando a situação de 
haver uma ambulância parada no campus, porém sem contar com pessoal 
adequado para o atendimento, por isso, ela foi deslocada para o HU, tendo uma 
melhor utilização. Afirmou que de nada adiantava ter uma ambulância à disposição, 
sem contar com pessoal e equipamentos necessários a atendimentos de urgência. 
Disse que há um procedimento padrão que foi cumprido, em que pese a demora na 
remoção por uma ambulância do SAMU. Que a médica e a enfermeira que 
atenderam a ocorrência conseguiram estabilizar o paciente, pois havia, sim, risco 
de morte por ter sido um AVC hemorrágico. Reafirmou que, infelizmente, naquele 
dia e naquele horário, a rede de telefonia do SAMU não estava operante. O Cons. 
Cezar Bastos disse que na EE já passaram por situação semelhante e entende que 
o protocolo utilizado ainda não está muito claro para a comunidade. Acha que deve 
haver uma melhor divulgação do protocolo a ser seguido. Disse que deve haver 
uma melhor indicação do local exato a ser comunicado nessas situações. O Senhor 
Presidente lembrou que, dentro do trabalho da Comissão dos 50 anos da FURG, 
será elaborada uma proposta de denominação dos nomes das ruas dentro do 
Campus Carreiros, baseadas na flora e fauna da região, o que facilitará bastante a 
localização no interior da Universidade. O Cons. Daniel Loebmann disse que, ao vir 
para o campus, sofreu um acidente, caiu da bicicleta, sofrendo ferimentos com 
sangramento, tendo se dirigido à PROGEP, porém não foi atendido sob a alegação 
da atendente de que as profissionais da saúde estavam em reunião. O Senhor 
Presidente disse entender que ocorreu uma falha claramente e que isso deveria ser 
reportado imediatamente à Pró-Reitora Lúcia. A Cons. Lúcia disse que, assim que 
foi informada desse fato, o protocolo de atendimento foi imediatamente alterado e 
que, atualmente, há atendimento ininterrupto nessas situações. Desculpou-se com 
o Cons. Daniel e disse que, na verdade, o acontecido com ele serviu para a 
correção de procedimentos junto ao serviço de atendimento na PROGEP. A Cons. 
Daiane, Pró-Reitora da PRAE, lembrou que estão trabalhando na criação de folders 
para informar a comunidade acadêmica sobre protocolos a serem seguidos nestas 
situações. O Cons. Cezar, Vice-Diretor do IO, comunicou que o MEC enviou uma 
comissão para avaliar o curso de Oceanologia e que o curso de Oceanologia 
recebeu conceito 5 nesta oportunidade. Agradeceu pelo trabalho intenso da 
coordenação do curso e da Universidade em geral. Informou, também, que o NDE 
da Oceanologia está se reunindo para tratar da reestruturação do curso, a fim de 
melhorar a sua qualidade de ensino. O Senhor Presidente parabenizou a todos os 
envolvidos para que o curso alcançasse a nota 5. A Cons. Silvia disse, com relação 
à questão dos recursos poderem ocorrer via página da WEB, que, no último 
processo de vagas ociosas, um estudante entrou no sistema e escreveu neste 
espaço “vai tomar .....”. Em razão desse fato, disse entender que, ao ingressar com 
um recurso, o interessado deveria ter que anexar a norma correspondente ao tema. 
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Falou, também, sobre a questão da “cola” que acontece entre os estudantes e 
entende que o professor está sem um amparo necessário para enfrentar estas 
situações. O Cons. Anderson disse estar sentindo a falta de um assessoramento 
jurídico a respeito dessas situações. O Senhor Presidente acha que se pode pensar 
em normatizar isso e ter isso mais estruturado. Disse que a Reitoria está 
procurando um acréscimo na atuação da Procuradoria Federal junto a FURG em 
razão do volume de processos existentes continuamente, o que hoje já é 
considerado desumano para com um único procurador a disposição da 
Universidade. O Cons. Daniel Loebmann citou que dos 39 docentes que integram o 
quadro do ICB, faltam ainda 14 ou 15 a realizarem a atualização relativa ao 
recredenciamento para a EaD. Disse ter dúvida se professores visitantes devem 
entregar o material. A Diretora Sibele explicou o que já foi realizado junto à SEAD 
até o momento, com relação a este processo. Destacou que se trata de um 
recredenciamento da instituição, por isso envolve a todos. Solicitou que as 
Unidades identifiquem no sistema aqueles professores que atuam na EaD. O Cons. 
Daniel Loebmann disse que estão comemorando 10 anos da nova estrutura da 
FURG e parabenizou a todas as Unidades e agradeceu aos professores Adalto, 
Ioni e Danilo que iniciaram essa estruturação junto ao ICB. Lembrou do incêndio do 
Museu Nacional e de outros eventos ocorridos em outras instituições destacando 
que tragédias podem ser evitadas. Destacou, ainda, que a visão política no país 
não está muito preocupada com isso, lembrando da referência que um dos 
candidatos à presidência fez logo após o corrido, onde teria dito que “agora já 
queimou, o que posso fazer!”. Disse que talvez a Universidade também pudesse se 
manifestar sobre o ocorrido. O Cons. Renato Duro falou sobre a Semana Aberta, 
lembrou que as Unidades devem enviar para à PROGRAD as suas necessidades. 
A Cons. Simone Anadon agradeceu aos diretores envolvidos com o 3º Fórum da 
Engenharias Exatas e Tecnológicas, porque os diretores ajudaram a construir a 
proposta do fórum, além de participar ativamente do evento. Disse que foi bastante 
produtivo o debate que atingiu vários sentidos, como a experiência pedagógica e a 
questão do “ser professor hoje” e a relação com o trabalho, tema alcançado pelo 
Prof. Lucas.  Agradeceu também à equipe da SEAD que está sempre à disposição 
através do pessoal que dá todo o suporte para que os eventos ocorram da melhor 
forma possível. Falou sobre a importância que o PANGEA como grupo tomou no 
campo das licenciaturas e que agora serviu de referência para as Engenharias 
Exatas e Tecnológicas, as quais também terão um grupo de estudo que vai pensar 
a formação no âmbito dessas áreas de conhecimento, que vai discutir as diretrizes 
das engenharias, afirmando que, de alguma forma, se está conseguindo construir 
uma cultura de espaços de discussão que possam reunir as nossas preocupações 
e proporcionar essa troca de aprendizagens e experiências. Disse ficar muito 
contente de ver o PANGEA citado em duas oportunidades acadêmicas. Agradeceu 
aos diretores pela colaboração recebida. Divulgou o COMGRAD que ocorrerá na 
próxima semana, quarta-feira, dia 19, às 9 horas, na SEaD. A Cons. Carla Amorim 
falou sobre o MPU dizendo que, essa semana, ocorreu o ensalamento dos 
trabalhos. Solicitaram a indicação dos membros para comporem as bancas 
avaliadoras do CIC e as bancas mediadoras dos demais eventos que vão 
acontecer agora dias 1, 2 e 3 de outubro e ressaltou o prazo até 19/09 para essas 
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indicações, a fim de fazer a divulgação do quadro de ensalamento dos trabalhos. 
Informou que o Colégio de Extensão da ANDIFES está constituindo um GT de 
Extensão que vai trabalhar a questão de financiamento para recuperação e 
manutenção de prédios, acervos e espaços culturais, e a FURG faz parte deste GT. 
Uma proposta será apresentada no dia 18 de setembro com a intenção de destacar 
a importância social destes espaços, buscando, então, recursos para que 
tragédias/crimes como a que aconteceu com o Museu Nacional no Rio de Janeiro 
possam ser evitadas. A Cons. Elaine informou que o ILA teve a segunda nota 5 
esse ano em dois cursos avaliados e agradeceu ao grupo de avaliação, a 
PROGRAD e a PROPLAD, e estende, também, os agradecimentos a todos os 
outros pró-reitores que colaboram com a estrutura necessária para que isso 
ocorresse. Agradeceu, também, a todos os colegas da Unidade Acadêmica pelo 
apoio recebido para que isso acontecesse. Nada mais havendo a tratar, às 
11h38min, o Senhor Presidente encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos 
para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pelo Senhor 
Preside e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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